

# EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 21 DE ABRIL DE 1914

Nº 2.354

## Hay nublados al rededor de la venta de las Gracias Municipales

### El Presidente Municipal sorprende al Ayuntamiento

Señor Director de EL PACIFICO  
Pte.

Con la presente, cumplo con el compromiso que he contraído con U. y el público, y aunque por mi sexo soy débil por naturaleza, por mis convicciones soy fuerte y con la razón y la justicia que están de mi parte, no me pueden faltar ni alientos ni valor para despejar la incógnita, que en forma de alevoso atentado rodea a la negociación que acaba de verificar el Presidente de nuestra Municipalidad.

Quiero sacar cuanto antes, a los que me han leído, de la curiosidad en que están con motivo de mis cartas, y aunque podría como hasta aquí, descuartizar uno a uno los argumentos aducidos por el Presidente del Ayuntamiento, para justificar, en esta época de crisis, la venta de nuestras gracias, los paso por alto para lanzar URBI ET ORBE este grave cargo: "HAY NUBLADOS AL REDEDOR DE LA VENTA DE LAS GRACIAS MUNICIPALES."

Léase este documento que en la parte conducente dice: "Alejandro Jiménez Carrillo, Secretario del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, CERTIFICA: . . . . . En la ciudad de San José, a la una de la tarde del veintitres de febrero de mil novecientos catorce. . . . . En esta hora y por la autoridad presente, se rematan en el mejor postor los derechos a denunciar mil setecientas cuarenta y siete hectáreas, veinticuatro áreas, correspondientes al Municipio del Cantón Central de Puntarenas. La base son quince colones por hectárea. . . . . Repetido este pregón compareció el señor don Joaquín Tinoco Granados, mayor de edad, casado, agricultor y de este vecindario, QUIEN OFRECIO POR LOS DE-

RECHOS que se rematan LA BASE AL CONTADO o sea la suma de veintiseis mil doscientos ocho colones sesenta céntimos. Publicada esta postura y no habiendo quien la mejorase, el pregonero dijo: se apercibe de remate . . . . Yo el Juez siendo legal la postura, apruebo el remate y prevengo al comprador para que dentro de tercero día oble la suma a que se ha comprometido, bajo el apercibimiento de declarar nulo el remate si no lo verifica, Presente el rematario le leí lo escrito, lo RATIFICO manifestando ESTAR CONFORME." (Siguen las firmas.)

Qué hay de particular en esa acta? Que en el momento del remate la oferta fue AL CONTADO; veamos qué sigue.

En San José estaba el día del remate de nuestras gracias el señor Presidente Municipal, don F. de P. Amador, y posiblemente estuvo presente en el acto que se adjudicaron POR LA BASE AL CONTADO al señor don Joaquín Tinoco, Momentos después de aceptada la "oferta," el señor Presidente de nuestro Ayuntamiento "telegrafía" a la Municipalidad "comunicándole" que en el remate no hubo más postor que don Joaquín Tinoco, QUIEN OFRECE LA BASE si le ADMITEN PAGARES A DOS AÑOS PLAZO con la fianza de los señores Felipe J. Alvarado y C<sup>o</sup>, reconociendo intereses del 6 o/o anual, que dichos pagarés pueden reducirse a "dinero efectivo" inmediatamente, descontándolos y que de este modo "resultarían vendidas" las gracias a MAS de trece colones al contado y RECOMIENDA que se le autorice para aceptar la propuesta por CONSIDERARLA VENTAJOSA, dada la situación del mercado.

El anterior dato está tomado del ar-

tículo 1<sup>o</sup>, acta de la sesión celebrada por la Municipalidad el 24 de febrero próximo pasado.

Nuestro Ayuntamiento, que lo integran personas honradas, de seguro que nunca creyó que su buena fe fuera sorprendida, desde luego que la venta se hizo AL CONTADO, según reza el acta de remate, y con "oferta" a "plazo" según el telegrama del señor Amador. Conoce la Municipalidad del telegrama en sesión extraordinaria, que creyeron inspirado en un buen deseo y se "acuerda:" autorizar a su Presidente para aceptar la propuesta del señor Tinoco, pero a condición de que reconozca intereses a razón del 10 o/o anual y la garantía ofrecida.

La anterior resolución fue comunicada al señor Amador por telégrafo, (así tuvo que ser) y seguramente la creyó muy leonina por lo del interés, porque al día siguiente toma el tren, llega a Puntarenas y veinticuatro horas después teníamos sesión extraordinaria en la que pidió revisión del artículo único del acta anterior, y concedida que fue se hace dar este acuerdo: que la negociación se efectúe con el plazo de "dos años" pero que el interés "sea cualquiera" que exceda del ofrecido por el comprador, Ya con esto vuélvese a la capital . . . y realiza la venta . . .

Se me preguntará todavía; ¿dónde están los nublados? Buscadlos entre la oferta "al contado" y el "empeño" de nuestro Presidente en que fuera "a plazo;" entre el 8 o/o por el cual se hizo la negociación y el 10 o/o primeramente acordado,

En resumen: las 1747 hectáreas, 24 áreas vendidas al contado habrían producido ₡ 26,208-60, pero como hubo INTER SDE PARTE DEL VENDEDOR EN QUE SE NEGOCIARAN A PLAZO, han producido sola-

mente ₡ 23,299-13, diferencia, . . . . ₡ 2,911-47, más ₡ 1,500-00 pagados contra la ley al abogado que hizo las gestiones previas al remate, ₡ 4,411-47. Es así como se defienden los intereses de la comunidad?

Cuando el señor Amador lea esto, me parece oírlo argumentar: "Como el remate no es firme sino dentro de tanto tiempo después, el señor Tinoco podía habérsenos escapado no pagando y fue por esto que le acepté la proposición de pago hecho el remate." En primer lugar, el señor Tinoco estaba seguro de que había efectuado un buen negocio; en segundo lugar habría tenido que pagar una fuerte multa, según el artículo 507 del Código de Procedimientos Civiles y en tercer lugar el telegrama a que me he referido del señor Amador, debía dictarse así: "no hubo más que un postor; el señor don Joaquín Tinoco, quien ha ofrecido la base al contado en el acto del remate, pero pretende ahora que se le den "dos años" de plazo, etc."

Así las cosas, la Municipalidad no sufre una sorpresa y seguro me encuentro de que no autoriza la venta y tan estoy en lo cierto, que si preguntamos a los señores Araya y Molina si ellos conociendo la verdadera propuesta dan dos años de plazo, contestarán que no,

Ahora por "deferencia" al Director de "El Correo de la Costa," debe explicar el señor Amador su "empeño" en sorprender a sus colegas.

En mi próxima me referiré a "la lógica de los números" y al pago indebido de ₡ 1,500-00 con que se GRATIFICARON los honorarios al abogado que hizo las gestiones previas al remate.

Su afma, amiga,—JUANITA

## Hecho de sangreen Filadelfia

El miércoles 8 del corriente mes, como a las 3 de la tarde, desarrollóse en Filadelfia, Carrillo, un hecho sangriento

Según informes que tenemos, las cosas pasaron así:

Inocente Cervantes tuvo palabras duras para el policial José Ortega — Después de esto, Cervantes dirigióse ligeramente hacia las orillas del poblado, Sigüide Ortega ordenándole hacer

alto. Acto continuo disparó su arma que no hizo blanco en Cervantes, pero al estar ya junto a él, Ortega le dió un leñazo tremendo produciéndole una lesión en la cabeza,

Entonces Cervantes, haciendo uso de un machete viejo que portaba, infirió una herida en una mano al policial Ortega.

Corrispo sal ambulante

## EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & C<sup>o</sup>

.O.—:O.—:O:

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos.—Gran surtido de gasas y zarazas de todas clases.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

Cuña.—Vendemos muy barato un mostrador completamente nuevo, sin estrenar. Hable con RAÚL JIMÉNEZ.

# Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Geo S. K. Cornick  
Contratista - Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones.—Pago los mejores precios.

VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica.

Apartado N° 54 — Oficina 200 varas al este de la Y.

## EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLE.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC, TAK DUPUY, W SKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A HERRERO Y Cia.

## LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Falt.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS COSTA RICA.

# LA MAGNOLIA

Establecimiento de primer orden  
Lujosamente montado.—Servicio esmerado: Licores a discreción—Tostelería, única en su género  
PEDRO A ROSBS.

## Sucursal de muebles de

—JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Reros, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 o 5 o 5 semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

# SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

# Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL.

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

# CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro. — Materiales de calidad garantizada. — El taller preferido por las personas de buen gusto. — VENTA constante de numeros de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras — Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo. — Recibo órdenes por correo: Apartado N° 122 25 varas al oeste del Telégrafo.

# AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

—VENDÉ—

Francisco Amador Mejía — Agente

# EUREKA

Cantina refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Contes Eureka" (Enero 2)

## ESPECIFICO ANTI-ASMATICO

### YODALINA

Para bien de la humanidad hago constar que despues de haber probado un sin número de drogas para curar el asma de que he padecido por muchos años, lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA. Dicho medicamento me fué recomendado por la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y C<sup>o</sup>, quienes son los únicos agentes en este país. Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

## Dr. L. A. Lanning

Dispcha a todas horas del día y de la noche en la BOTIJA de VERANES.

Consultas gratis para lo pobres.

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Buros

EN LA EUREKA, están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

# UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORS TENADOBE y LA LAMAR S. llegan todos los domingos en la mañana y salen para New York, via Colón los martes a las 4 p. m. Servicio de restaurant "A la Corte." Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, via New York

# Hielo! Hielo!

A precios sin competencia, de inmejorable calidad, al detal y al por mayor, se vende en el establecimiento de

RAUL STREBER

A los mismos precios y diariamente se sirve a domicilio en la cantidad que se pida. — EL HIELO es químicamente preparado y no es NOCIVO A LA SALUD.

# Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

## De Santa Cruz de Guanacaste

Inspirado en propósitos harto magníficos, el Jefe Político de la villa de Santa Cruz hizo una insinuación a sus vecinos para que contribuyesen con su aliciente a la construcción de una bomba para extraer agua en la plaza central. El pueblo, como no lo esperaba el esforzado Chiappe, contestó con la indiferencia más exotérica que pueblo alguno haya tributado a los que trabajan por su pro, no sin dolor palpitante de algunos individuos que sí aceptaron tan hermosa idea y más aún con el del pueblo que siente necesidad imperiosa de saciar su sed con menos costo y dificultad. Empero, justificamos el entusiasmo un tanto muerto de las personas cuyos medios apenas les permita deficientemente vivir; pero lo que luce en real barbaridad y desencanto, es el apocamiento de los míseros sibaritas que poseyendo comodidades ciertas y obvias, no sacan sus monedas enmohecidas para vitalizar a un pueblo que por más de un motivo les importa.

Vosotros, ricos parásitos, dejad al cuerpo popular encharcarse del conocimiento de vuestra causa sostenida cobardemente y vereis cómo vuestros seculares edificios de naipes caerán con el soplo de la equidad para satisfacción de Dios y de los hombres.

Por casualidad mera pude ver esta marcada indiferencia de que hablo con dolor, viendo la lista de suscripciones escuálida y pobre que llevaba un policía.

Felicito particularmente a los contribuyentes gustosos.

Ví en "El Correo de la Costa" los nuevos cargos que su corresponsal insulso le echaba en cara al Jefe Político Chiappe.

Al "señorito" que tal hace le digo que su popularidad se debe "a sus inspirados y sentidos versos" y a lo muy mal que desempeñó la alcaldía, además que a otras cosas con las que discurremos públicamente si llega a desear ser Jefe Político con la espada de la lengua, o del buril, si quiere.

El corresponsal de marras diz que dicen que está poco contento porque la Corte no oye sus litoriqueos. ¡Poro, hombre: si sabe de dónde vienen! ¡Carambitas con mi colega corresponsal tan exigente!

CORRESPONSAL SES (a) LURÍ LURÁ

## Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente.—La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, mas de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores," constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larousse, en París (6°)



# ECOS FILADELFINOS

## El asunto palpitante

Después de la tormenta vino la calma, podemos exclamar en vista del silencio que rodea al interesantísimo asunto pendiente entre filadelfinos y el propietario del Viejo, don Alfonso Salazar.

La sesión pública a la cual asistieron el pueblo y los abogados de las partes en discordia, encendió la yasca de la ira popular, para luego quedar en aparente tranquilidad esperando el desenlace del proceso.

Ahora, de cuando en vez, sólo notamos la figura vacilante del Licenciado Faerron, que viene, va y medita por estos contornos.

Pero hemos de preferir la latente calma, interrumpida a ratos por don Chico, que la campaña ruda iniciada con estruendos de tempestad.

Sí, vale más que el ánimo del pueblo se halle poseído de tranquilidad; que tenga fe y esperanzas en el sano veredicto de la Justicia, cuya luz brillará esplendorosa de allende el Templo que aquende Las Palmas.

Porque esto, tarde o temprano, tendrá que suceder, desde luego que el reclamo del señor Salazar es a todas luces injusto y atentatorio a la posesión ajena.

Los que en nuestro país imparten justicia, en cumplimiento del sacro deber que inspira los actos del magistrado, darán al pueblo lo que es del pueblo y sentarán un recto e inviolable precedente, que a modo de dique poderoso, opondrá resistencia a los avances del feudalismo en tierra guacasteca.

Hay que esperar el fallo de la justicia. Frente a los intereses de uno están los intereses de muchos y así las cosas, la lógica indica quién vencerá a quién.

Y valgan las anteriores y cortas líneas a guisa de prólogo de la serie de artículos que sobre es e importantísimo tema me propongo enviar al señor Director, pidiendo para ello desde luego hospitalidad y benevolencia.

UN CORRESPONSAL

Filadelfia, abril de 1914.



## Emulsión de Scott

No contiene drogas nocivas  
No contiene aceite adulterado  
No contiene alcohol

**Pero sí contiene todos los elementos necesarios para dar salud y robustez.**

## HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarios:

LAS ALVARADO,

## PERMANENTE

DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores agentes de volver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO!"

# La semana pasada

## Aviación y la mar y sus conchas

En el primer trimestre de 1914 no hemos tenido una semana que, cual la anterior, haya dado al cronista tanto y variado material.

En ocho días tuvimos aviación, Semana Santa, conferencias, bailes y la mar y sus conchas.

El aviador se nos presentó un martes, contra aquello de que en idem ni te cases ni te embarques.

Pero él, que hizo lo segundo, arribó aquí por la tarde en un especial conduciendo el "chunche," producto de la filantropía tica.

En la estación, unos cuantos centenares de curiosos le esperaban sin hacer, como dice un diario de la meseta central, la más leve manifestación de simpatía.

Se le vió llegar como la cosa más común del mundo; no hubo "papeladas" de ninguna especie, con lo cual se demostró la cordura y seriedad del pueblo. Esa misma noche el señor Presidente del Comité de Aviación anunció por medio de hoja volante, el programa de los vuelos.

Y muy temprano del miércoles, la playa estaba llena de gente. No menos de tres mil personas se reunieron allí para presenciar el espectáculo nuevo entre nosotros.

Serían las seis y media a. m. cuando Tercé hizo su primer vuelo en el aeroplano Costa Rica. Se levantó de Este a Oeste, magestuoso, impresionando gratamente a la muchedumbre. Hizo un recorrido hacia la Punta, de donde viró pasando sobre la población hasta la Chacarita, Regresó de aquí, en la misma dirección a la Punta, para descender describiendo tres o cuatro espirales que le valieron al aviador una cosecha de aplausos.

El segundo vuelo lo efectuó en compañía del amigo nuestro Mr. Holmann quien, al volver de «las alturas» al seno de sus amistades, fue ovacionado y conducido en hombros hacia el Club Social, donde se le obsequió finamente una copa.

Ese día Tercé voló dos veces más.

El siguiente, hizo solamente 3 vuelos, conduciendo pasajeros y de muy corta duración.

Aquí está el pecado, como dijo el otro, del aviador, El había prometido efectuar ascensiones sorprendentes; ofreció vuelos de altura y duración, lo mismo que diferentes virajes, y el público recibió una grandísima decepción con motivo de no haber cumplido el aviador nada de lo prometido.

Momentos antes de un vuelo se le reclamó a Tercé el cumplimiento del

programa oficial, y casi hay fallisca, pues el piloto y su mecánico, desmintiendo la cultura peculiar del carácter francés, se «encresparon» por las protestas justas y bien fundadas.

Se le exigía lo razonable: que volara solo y que saliera de lo común.

Cuando usted cumpla lo ofrecido, se le dijo, bien puede hacer de su capa un sayo; pero antes, no puede ni debe, porque está usted ganando dinero de todos los aquí presentes, "Entiende vu?"

Mas no le vino en ganas entender y, con mengua de nuestra buena índole, siguió "camaroneando" con pasmosa sangre fría mercantilista.

En resumidas cuentas, Tercé no quiso cumplir, provocando la crítica general y un descontento en todos los presentes, que bien pudo traducirse en hechos, a no ser la oportuna suspensión del espectáculo.

\*\*\*

La Semana mayor pasó como todas las anteriores, sin nada de nuevo, o sea lo mismo de siempre: procesiones, oficios y respuestas a porrillo en la iglesia parroquial.

Durante esos días ofició el Capellán de la Isla Evangélica, por ausencia de nuestro apreciado y querido párroco, Presbítero don Salomón Valenciano.

Escuchando al señor Capellán uno de los días más grandes de la semana, vino a mi mente la olvidada campaña política.

Aquella prédica endilgada a los fieles desde la cátedra sagrada, tenía grandes semejanzas con los discursos populacheros pronunciados por el mismo pastor sobre una tresa de la plaza pública de Santa Cruz.

El señor Capellán de San Lucas no olvida sus resabios políticos. Con ocasión del semi-sermón que nos ocupa, se permitió apartarse del verdadero tema para recomendar a los resignados oyentes la lectura de periódicos "verídicos," aludiendo a nuestro colega local con detrimento de EL PACIFICO, por cuanto esta hoja no le ha sido afectada nunca y siempre le ha cantado las verdades a la Colonia Carmona.

Claro que el tema no era para el caso, pero como queda dicho, monseñor no olvida sus resabios de propagandista fracasado, y bien poco le importó abordarlo en el púlpito para satisfacer el deseo profano de malquistar al prójimo.

Otro de sus cuasi sermones lo principió diciendo señores!, con entonación altisonante, en vez de pronunciar la humilde y cariñosa frase de "queridos hermanos míos," o la de "amados oyentes," con las cua es hubiera dado comienzo a su prédica cuaquier apóstol del cristianismo que no sepa montar a la polea y de otras etcéteras mundanales.

En cartera tengo otros detalles de los discursos del Presbítero, que no doy ahora por no ser cansado y porque para sacrilegio, basta con lo dicho.

NIX CAMARAS

## INVITACION

Nuestro buen amigo don Adán Peralta por nuestro medio invita al público en general y en especial a la clase obrera, a una conferencia que dará en el Centro de Amigos el domingo 19 a las 8 de la noche.

Ella versará sobre asuntos de criminalidad y acción social.

Nosotros al anunciar tan interesante conferencia, deseamos feliz éxito al señor Peralta. No es tarea perdida la que se encamina a perfeccionamiento de la humanidad, porque solo el hombre es susceptible de educación, han dicho los buenos autores, y dado el grado de maldad y el concentrado espíritu de maldad que impera en el corazón humano, digno de todo encomio es el esfuerzo que hagan los hombres en pro de la regeneración social.

## Futuro enlace

MANUEL ALVAREZ

saluda a U. atentamente y tiene el gusto de participarle su próximo enlace con la señorita

EULALIA CARDALDA FUENTES

y de invitarle a la ceremonia que se verificará en su casa de habitación a las 8 de la noche del 16 del mes en curso

Puntarenas, 5 de abril de 1914